



REPUBLICA ESPAÑOLA
EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO
PARTICULAR

México, D.F. 23 de Enero de 1954

Sr. D. Maximiliano Martínez Moreno
35, Avenue Foch
París XVIIe (Francia)

Mi querido amigo:

Contesto a su cariñosa carta de fecha 13 del corriente, que me encontré aquí a mi regreso del viaje a La Habana, donde estuve de domingo a domingo, del 10 al 17, y he venido con entera satisfacción, pues afortunadamente logré todo lo que me proponía, incluso en el orden financiero, lo cual nos permitirá un gran respiro no sé hasta cuando, pues ya sabe usted la poca formalidad que hay en América.

Quede enterado de todo lo que me dice en su carta respecto a las cuestiones que vienen realizando ustedes para la unificación de los partidos. No me sorprende en lo más mínimo la actitud del señor Tarradellas, de quien me traje firmada una opinión nada favorable. Por otra parte, los republicanos en general parece que están semianestesiados lo mismo aquí que aquí y probablemente que en todos los países en que se encuentran refugiados. Las gestiones que aquí se realizan están también poco menos que en punto muerto.

Me satisface comunicarle que no solamente no me ha perjudicado en la salud el viaje que realicé a La Habana y las muchas infracciones de mi régimen en que forzosamente tuve que incurrir, sino que el análisis que me acaban de realizar revela que estoy mucho mejor, pues el índice de sedimentación de los glóbulos rojos bajó a la cifra de 3.5 por hora, que nunca tuve. Este y otros datos como la regularización de la temperatura por ejemplo, parecen indicar que ya estoy completamente curado, pero el médico no me da el alta y probablemente se reserva para hacerle a que llegue el mes de Mayo para decirme ya entonces si me autoriza o no para regresar a París, pues no le oculte a usted que a él le produce verdadero pánico el pensar que me tengo que ir a vivir en esa ciudad de tan enorme densidad de población y de clima tan desfavorable para la enfermedad que he padecido y que ahí contraje.

No me atrevo a decirle nada por este motivo acerca de residencia para mí y mi esposa. De todas maneras, como ya anteriormente le comuniqué, mis malas condiciones financieras actuales a causa de la enfermedad no me van a permitir alquilar un piso y de momento tendremos que ir a vivir a uno de esos "mansións" como el que ya vio usted y después ya veremos lo que hacemos, según las finanzas respondan.

A esos señores de la Argentina que han enviado las felicitaciones y comunicaciones que me indica no creo necesario contestarles desde aquí, puesto que ya usted les acusó recibo.

Estoy preparando el nuevo viaje que pretendo realizar en el mes de Febrero, pero mientras no reciba la cita que espere del Presidente de Bolivia no puedo señalar fechas, pues de ésta dependerán las demás.

Me alegro que hayan tenido ustedes esa reunión cordial con el señor Just el día 24 del pasado mes de Diciembre y agradezco mucho las frases elogiosas que me dice usted pronunció él respecto a mí y así se le manifestará en carta que hoy le escribo.

Al amigo Remis ya le contesté yo a una carta en el que le daba mi opinión respecto a la necesidad de que se unificaran todos los grupos de Izquierda Republicana antes de proseguir las gestiones de unión con los otros partidos republicanos, pues de lo contrario resultará estéril todo lo que se haga con vistas a la unión general.

Toda mi familia envía saludos para usted y los suyos. Afectos míos para Lolita. Un abrazo de su siempre buen amigo,